

# Primer reporte de Proyectos de Ley - Mes de octubre

### PL 3190/2022-CR

Congresista: Soto Reyes, Alejandro Estado: Comisión de Constitución

Modifica la Ley 26520, Ley Orgánica de la Defensoría del Pueblo. Las labores de la Defensoría exigen que los órganos públicos se encuentran obligados a colaborar con la Defensoría del Pueblo cuando lo solicite. La propuesta procura garantizar que las autoridades y funcionarios reciban sanción en caso de no atender los requerimientos de la Defensoría para atender los pedidos y denuncias ciudadanas.

## PL 3229/2022-CR

**Autor:** Salhuana Cavides, Eduardo **Estado:** Comisión de Pueblos Andinos

Se modifica de la Ley 27446, Ley del Sistema Nacional de Evaluación de Impacto Ambiental. La propuesta adiciona el literal c) del numeral 10.1 del artículo 10 de la presente ley como parte del contenido de los estudios ambientales, aquellos mecanismos de prevención, cuidado y atención referidas a las posibles afectaciones que podrían darse en la salud de la población de las zonas impactadas por el proyecto a desarrollarse.

#### PL 3236/2022-PE

**Autor:** Poder Ejecutivo **Estado:** Comisión de Economía

Tiene por objeto establecer las medidas necesarias para asegurar el cumplimiento de la implementación de las intervenciones del Plan Integral. Para la modificación, los pliegos del gobierno nacional, gobiernos regionales y gobiernos locales aplican las medidas respecto a las modificaciones presupuestarias en el nivel institucional establecidas en las leyes anuales de presupuesto referidas a la disposición de recursos del FONDES.

#### PL 3267/2022-CR

**Autor:** Montalvo Cubas, Segundo **Estado:** Comisión de Energía

Declarar de necesidad pública la promoción, empleo, investigación, producción, uso y comercialización del hidrógeno verde como energía limpia y combustible, que permita que su empleo como combustible limpio que no genere gases contaminantes y que, además de ser de muy bajo costo, pueda proporcionar energía renovable para diversos usos. Apoyo del Estado a la producción, Ministerio de Energía y Minas.

## PL 3283/2022-PE

Autor: Poder Ejecutivo Estado: En comisión Economía

Apoyar el proceso de recuperación económica y crecimiento de las micro y pequeñas empresas (MYPE) e impulsar su inclusión financiera, así como fomentar la cultura de pago a través del otorgamiento de un bono al buen pagador (BBP). Para ello proponen crear el Programa Impulso Empresarial MYPE (IMPULSO MYPERU) a través del otorgamiento de una Garantía del Gobierno Nacional.

## PL 3195/2022-PE

**Autor:** Poder Ejecutivo

Estado: Comisión de Economía

Busca prorrogar la vigencia de la Ley N° 27623 Ley que dispone la devolución del Impuesto General a las Ventas e Impuesto de Promoción Municipal a los titulares de la actividad minera durante la fase de exploración y la Ley N° 27624, para la exploración de hidrocarburos, a fin de promover la exploración en las actividades mineras y de hidrocarburos y así propiciar el desarrollo de nuevos proyectos de inversión.

#### PL 3232/2022-CR

**Autor:** Medina Minaya, Esdras **Estado:** Comisión de Producción

Busca impulsar la preservación de la pesca ancestral tradicional, asimismo recuperar los valores culturales que contribuyan al fortalecimiento de la identidad nacional. Está dirigido a pescadores ancestrales cuya actividad es la extracción de productos hidrobiológicos en caballito de totora para subsistencia, actividad turística y actividad comercial, dentro de las cinco (5) millas marítimas peruanas.

#### PL 3253/2022-CR

**Autor:** Julón Irigoín, Elva **Estado:** Comisión de Salud

Propone regular los regímenes alimentarios suministrados a las personas en situación de vulnerabilidad, así como su comercialización, para que cuenten con la regulación del Estado. Para ello se toma en cuenta las normas establecidas por la Comisión del Codex Alimentarius (CAC), de acuerdo a las guías y directrices sanitarias contempladas para este tipo de alimentos.

#### PL 3278/2022-CR

Autor: Ventura Ángel, Héctor Estado: Comisión de Producción

Propone garantizar la competencia en igualdad de condiciones en la comercialización de los recursos y/o productos pesqueros en el país, provenientes de la pesca nacional y los importados. Para ello busca la Incorporación del artículo 30-A al Decreto Ley N° 25977 Ley General de Pesca, buscando la igualdad en las condiciones entre los pescadores, procesadores y comercializadores pesqueros.

## PL 3294/2022-CR

Autor: Paredes Gonzales, Alex

**Estado:** Presentado

Fortalecer el mercado laboral formal, a través de la disposición de información personal de personas de 18 años a más (Certificado Único Laboral). El Certificado Único Laboral unifica los actuales CERTIJOVEN y CERTIADULTO. La referencia a los mismos es sustituida y entendida como Certificado Único Laboral. Asimismo contará con la firma del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo.